

## Crimen organizado

● A propósito de la polémica levantada entre el Gobierno y la alcaldesa Evelyn Matthei sobre la grave situación derivada de la penetración en Chile del Crimen Organizado Transnacional (COT), caben algunas reflexiones relevantes que el Ejecutivo está desconociendo o, al menos, minimizando.

El COT opera en una lógica estratégica que tiene etapas bien definidas. A saber, primero penetración del territorio, lo que está ocurriendo en diversas zonas del país donde este en-

frenta, elimina y reemplaza al Estado. Segundo, transformar estos territorios en zonas de operación donde el “holding” criminal comienza por la producción y venta de drogas, seguido del sicariato, secuestro, trata de personas y la extorsión. Tercero, el país ya no sólo es una zona de tránsito de las drogas, sino que es un mercado que incrementa sistemáticamente su consumo. Cuarto, articulación de redes de lavado de activos que implican corromper autoridades e instituciones públicas y privadas. Quinto, captura de las cárceles como centros de operación y, sexto, corrupción de policías, gendarmes, sistema judicial y autoridades locales.

Todas estas etapas se están cumpliendo en nuestro país. Este escenario sólo se puede enfrentar en una mesa nacional donde participen todos los actores e instituciones relevantes de manera coordinada, ya que enfrentamos a un enemigo poderoso e implacable.

*Eric Latorre*  
*Director del Magíster en*  
*Gobierno y Administración*  
*Pública, Universidad Autónoma*